
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

■網走かわまちづくり検討会 

■網走かわまちづくり検討会の開催状況 

  網走かわまちづくり計画に対して、網走市内で様々な活動をされている方々からご意見をいただ

く場として、網走市が「網走かわまちづくり検討会」を設置しました。 

  現在までの開催状況は以下の通りです。 

開催年月日 検討会 

平成 27 年 10 月 30 日(金)開催 第 1回 網走かわまちづくり検討会 

平成 27 年 12 月 10 日(木)開催 現地見学会 

平成 27 年 12 月 21 日(月)開催 第 2回 網走かわまちづくり検討会 

平成 28 年 01 月 29 日(金)開催 第 3回 網走かわまちづくり検討会 

平成 29 年 02 月 28 日(火)開催 第 4回 網走かわまちづくり検討会 

平成 30 年 01 月 16 日(火)開催 第 5回 網走かわまちづくり検討会 

平成 30 年 07 月 20 日(金)開催 第 6回 網走かわまちづくり検討会(現地見学会) 

平成 31 年 01 月 15 日(火)開催 第 7回 網走かわまちづくり検討会 

令和 02 年 01 月 30 日(木)開催 第 8回 網走かわまちづくり検討会 
 

■第 8 回 網走かわまちづくり検討会 

日時：令和 2年 1月 30 日(木)13:30～15:30 

場所：網走市役所西庁舎 2階会議室 

議事次第: 

1.開会 

2.挨拶 

3.出席者紹介 

4.議事 

1)前回までの討議内容について 

2)ハード・ソフト施策の進捗状況について 

3)河川敷地占用許可の特例制度について 

4)その他 

5.閉会 

 

第 8回 網走かわまちづくり検討会の様子 

 

■委員名簿 

網走市 観光商工部 

秋葉 孝博 
(代理) 

網走ちゃんぽん研究会 

石原 基 
 

網走サイクリング協会 

井戸 達也 
 

Forever 網走 

中嶋 奈々未 
(欠席) 

網走市 港湾建設部 

梅津 義則 
 

網走市 観光商工部 

大西 広幸 
 

網走市 建設港湾部 

柏木 弦 
 

網走青年会議所 

柏崎 尚史 
 

網走市 企画総務部 

北村 幸彦 
 

網走セーリング協会 

榊原 宏洋 
 

網走市 建設港湾部 

佐々木 浩司 
 

網走商工会議所 

佐藤 進介 

 

みなとまちづくりマイスター 

杉本 匡規  (会長) 
 

網走市 建設港湾部 

立花 学 
 

網走青年団体連合会 

長井 寿公 
(欠席) 

網走市観光協会 

二宮 直輝 
 

道東観光開発(株) 

松島 昇 
(欠席) 

網走市 社会教育部 

吉村 学 
(欠席) 

 

 

(五十音順、敬称略) 
 



第 8 回網走かわまちづくり検討会 議事要旨 

 

 

日 時：令和 2年 1月 30 日(木) 13:30～15:30 

場 所：網走市役所西庁舎 2 階会議室 

出席者：秋葉委員(代理)、石原委員、井戸委員、梅津委員、大西委員、柏木委員、柏崎委員、北村委員、

榊原委員、佐々木委員、佐藤委員、杉本委員(会長)、立花委員、二宮委員  計 14 名 

 

 1.開会 

 

〈会長挨拶〉 

現在、検討会で進めてきた事業の成果として、非常に難航しながらも網走橋ボックスカルバート

の整備が進み、施工業者には日々昼夜工事を進めていただいているので、本当に感謝したい。 

検討会は年 1 回程度の開催で、前回の討議内容を忘れかけた頃に実施される状況となっており、

今後実施回数をしっかり考えていく必要があると思う。また、既に検討会で検討した方策が実行さ

れてきているところであり、あらゆる面で岐路に立っていると思う。 

本日は、検討会の組織自体を今後どうしていくかも含めて、オブザーバーである網走開建からも

様々な情報を得ながら活発な議論を進め、忌憚ない意見を交わしたい。 

 

 2.議事 

 

(1)前回までの討議内容について 

これまでの検討会・現地見学会の開催状況、第 7回網走かわまちづくり検討会の開催概要につい

て、事務局(網走市)から説明を行い、各委員から了承を得た。 

 

(2)ハード・ソフト施策の進捗状況について 

「網走かわまちづくり」に関連するハード・ソフト施策の年次計画・実施状況、ホームページに

よる広報事例について、事務局(網走市、網走開建)から説明を行うとともに、会長から散策路のネ

ーミングについての議論の提案があり、委員から以下の発言があった。 

 

1)ハード・ソフト施策について 

・案内看板を設置するのであれば、トイレの表示があるとよい。 

・散策路は歩いて往復すると長い距離になるので、腰掛けたり座ったり川を眺めたり休憩できる

階段護岸がない場所については、木陰や空き地にちょっとしたベンチ等の休憩場所やその案内

表示があるとよいと思う。 

・散策路からバス停や国道にアクセスできる小径が表記されていれば、より便利だと思う。 

・モヨロ貝塚館前のモヨロ地区緑地にオートキャンプ場を整備すれば、道の駅からキャンピング

カーや観光客を誘導できるかもしれない。 

・網走橋ボックスカルバートが開通してモヨロ地区緑地に夏場だけエアー遊具を置いたら、子供

たちが使ってくれるかもしれない。 



2)散策路のネーミングについて 

・「網走かわまち散策路」といった公称を決めて事業を進めてから愛称を後で公募するという折

衷案が提示され、各委員からの了承を得た。 

 
(3)河川敷地占用許可の特例制度について 

「網走かわまちづくり」に関連する都市・地域再生等利用区域の事例(十勝川中流域かわまちづ

くり)について、オブザーバー(網走開建)から説明を行い、委員から以下の発言があった。 

 

・市街地の川筋地区でイベント以外に短期間出店する事業者がいないかという話もあったが、委

員から周囲に情報提供をしていくのが重要である。 

・保健所等との絡みも出てくると思うが、特区に指定されれば利用価値は出てくると思う。 

 

(4)その他 

「網走かわまちづくり」に関連する網走橋河川管理用通路の開通式(案)、網走かわまちづくり事

業範囲の延伸構想、網走かわまちづくり協議会の運営(案)等について、事務局(網走市)、オブザー

バー(網走開建)から説明を行い、委員から以下の発言があった。 

 

1)網走橋河川管理用通路の開通式(案)について 

・モヨロまつりが始まる前に開通式を行い、式典の流れでエコーセンター側からモヨロ側に参加

者が通っていくイメージになると思う。 

2)網走かわまちづくり事業範囲の延伸構想について 

・中央橋ボックスカルバート完成以降、網走湖の延伸に着手していく流れになり、かなりの年数

を要することになるが、延伸構想については今後さらに検討を深め、スムーズな計画変更がで

きるよう網走開建と協議しながら進めていくことが重要である。 

3)網走かわまちづくり協議会の運営(案)について 

・協議会の会長を杉本委員、副会長を井戸委員とし、今後「網走かわまちづくり協議会」に名称

変更し事業を進めていくことで、各委員から了承を得た。 

 
3.閉会 

 

〈会長挨拶〉 

網走市役所の職員の皆様には、第 1回検討会からずっと参加していただいたが、協議会への変更

によって今後はオブザーバーとしての参加をお願いすることになる。これまで色々とご協力いただ

いたことに心から感謝を申し上げる。 

また、網走市役所には事務局として、網走開発建設部にはオブザーバーとしてさらなるご協力を

いただきながら、委員の皆様には新たに協議会として、まだまだ進んでいくかわまちづくりを盛り

上げていっていただければと切にお願い申し上げる。 

 
以上 


